PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA **HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS** 1954-2013

Marcha en la parroquia San Juan

Caracas sale de nuevo a la calle a protestar el asedio criminal

También en otras regiones cientos de personas levantaron la voz en defensa de la paz y la soberanía pág. 5 y 16

Tras estragos de Melissa

Ayuda humanitaria de Venezuela llega a Cuba y Jamaica

26 toneladas de insumos con alimentos, medicinas y material para infraestructura pág. 3

Historia

Venezuela: de la defensa pasiva a la resistencia activa pág. 12

Se estrena el 6 de noviembre

Un viaje de película exalta paisajes paradisíacos del país

Un film de Carlos Daniel Alvarado pág. 14

:Feliz Navidad 2025! VENEZUELA UNIDA POR LA PAZ

Importante jornada reunió en el país a destacados delegados del mundo

Maduro: "La ciencia debe servir para la paz, la vida, la humanidad"

lanzamiento, junto a China, del satélite Gran Cacique Guaicaipuro y de igual manera avanzar en la construcción del primer mini satélite venezolano, fue la instrucción que dio a las autoridades de nuestras instituciones científicas en la clausura

Activar e insistir en cumplir con prontitud el | del 1er. Congreso Internacional Espacial, evento durante el cual destacó que se ha logrado alinear la agenda de desarrollo científico con la educativa, por lo que determinó que "es el momento de dar el salto hacia el máximo desarrollo del conocimiento científico y tecnológico". Foto Prensa Presidencial. pág. 4









Feria del Libro de Caracas desde hoy en la GAN y la plaza de La Juventud

La Alcaldía de Caracas y Fundarte buscan crear un espacio de encuentro pág. 14

Aranceles, lucha antidrogas, comercio de productos

Acuerdos económicos China-EE.UU. tras reunión Xi Jinping y Trump en Corea del Sur pág. 10

¡Fue ejecución!, dicen

"Asesinos", gritan manifestantes en Río de Janeiro contra la masacre

132 muertos en su mayoría jóvenes deja la orden del gobernador bolsonarista que sigue política de Donald Trump y alega lucha contra narcos pág. 11

Tema del Día

Renuncia de Holsey reactiva debate sobre la misión imperial de EE.UU. en el Caribe págs. 8 y 9

Gobierno genocida de Netanyahu

Israel impide a la Cruz Roja asistir a miles de prisioneros palestinos pág. 10 El consumo de drogas en EE.UU. no contará con Venezuela como ruta, aseguró

Padrino López: El narcotráfico, por Venezuela, ¡no pasará!

El ministro de Defensa precisó que en lo que va de 2025, la FANB ha logrado la inutilización de 23 aeronaves utilizadas por el narcotráfico

T/ Redacción CO-Agencias F/ Cortesía Caracas

I vicepresidente sectorial de Defensa y Soberanía, Vladimir Padrino López, aseguró que Venezuela no servirá como ruta del narcotráfico y cuestionó la presencia militar de Estados Unidos (EE. UU.), en el Caribe.

"El narcotráfico, por Venezuela, ¡no pasará! El creciente consumo de drogas en EE.UU. no contará con Venezuela como ruta para abastecer ese vil mercado ¿Será esa la verdadera



causa de la amenaza militar contra Venezuela? ¡Que el mundo saque sus conclusiones!", publicó en su cuenta de Instagram.

"El creciente consumo de drogas en EE.UU. no contará con Venezuela como ruta para abastecer ese vil mercado. ¿Será esa la verdadera causa de la amenaza militar contra Venezuela? ¡Que el mundo saque sus conclusiones!", agregó.

El Ministro de la defensa detalló que en lo que va de año, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), ha inutilizado más de veinte aeronaves

Incautadas más de 63 toneladas de drogas

El vicepresidente sectorial de Política, Seguridad Ciudadana y Paz, Diosdado Cabello, informó que en lo que va del año se han confiscado y destruido más de 63 toneladas de drogas ilícitas en el país. "63 mil 127 kilos de drogas incautadas este año, aquí en Venezuela. ¡Por aquí no pasarán su porquería!", enfatizó.

El también ministro del Interior y Justicia detalló que la mayoría de los cargamentos confiscados consisten principalmente en marihuana y cocaína. En su discurso, destacó la importancia de estas acciones dentro del marco de la lucha contra el narcotráfico, especialmente en relación con los cargamentos ilícitos que provienen de Colombia.

El vicepresidente también subrayó las medidas adoptadas para combatir el uso del espacio aéreo nacional por parte de aeronaves involucradas en el tráfico de drogas. "No más de esos aviones, han sido derribadas 413 naves, más dos de este miércoles, son 415. ¿De quién serán esos aviones?", concluyó.

que funcionaban para el tráfico de sustancias ilícitas. "Con las dos neutralizadas ayer, ya son 23 aeronaves del narcotráfico inutilizadas durante el 2025", indicó Padrino López.

Las dos avionetas vinculadas al narcotráfico fueron derribadas por efectivos de la Aviación Militar Bolivariana en el estado Apure, con destino hacia el Arauca, espacio fronterizo entre Colombia y Venezuela, así lo dio a conocer la Fuerza Armada Nacional Bolivariana en una minuta informativa.

Las aeronaves cruzaron el territorio nacional, al parecer proveniente de Estados Unidos con el objetivo de aterrizar en una pista clandestina. Según la información difundida por medios nacionales, los aviones harían apagado sus transmisores y entraron furtivamente en los llanos apureños alertando así al Comando Estratégico Operacional (Ceofanb), que procedió autorizar el despegue de dos cazas F-16, que derribaron los objetivos incursores.

Afirmó la vocera de la cancillería rusa, María Zajárova

Rusia responderá a las peticiones de Venezuela ante las amenazas existentes



T/ Redacción CO- RT F/ Cortesía Caracas

La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores ruso, María Zajárova declaró que "Rusia está dispuesta a responder a las peticiones de Venezuela teniendo en cuenta las amenazas existentes y potenciales", y en este sentido

recalcó: "Estamos en contacto con nuestros socios. Estamos preparados para seguir respondiendo adecuadamente a sus peticiones".

De esta manera respondió la vocera de la cancillería rusa, en una rueda de prensa al ser consultada sobre cómo respondería Moscú a las amenazas de Washington contra Caracas, tomando en cuenta el acuerdo de asociación estratégica que mantiene Rusia con Venezuela.

Igualmente señaló que las dos naciones continuarán "trabajando codo con codo, mirando al futuro con serenidad y confianza". "Hemos superado muchas dificultades y estamos preparados para cualquier eventualidad", puntualizó.

Previo a las declaraciones de Zajárova, desde el Kremlin destacaron que todo lo que ocurra en torno al país sudamericano debe ser conforme al derecho internacional.

"Venezuela es un Estado soberano y, en cualquier caso, partimos de la base de que todo lo que ocurra en torno a Venezuela debe hacerse de conformidad con el espíritu y la letra del derecho internacional", dijo el portavoz presidencial ruso, Dmitri Peskov.

Las calificó como falsas y sin sustento real

Tucker Carlson refuta acusaciones de Trump contra Venezuela

T/ Redacción CO-AVN Caracas

El comentarista político estadounidense Tucker Carlson rechazó públicamente las acusaciones del presidente Donald Trump que vinculan a Venezuela con el tráfico de drogas hacia Estados Unidos.

En una declaración difundida en su programa "Tucker", transmitido por la plataforma X, calificó estas afirmaciones como falsas y parte de una narrativa imperialista sin sustento real.

"La mayoría de las drogas que llegan a este país no provienen de Venezuela. No se producen allí, no se trafican por allí, y los carteles que las distribuyen y matan a gente en nuestro país tampoco tienen origen venezolano", afirmó Carlson.

Señaló que el fentanilo y la metanfetamina provienen de México, mientras que la cocaína tiene origen en Perú, Bolivia y Colombia, desmarcando a Venezuela.

Carlson también criticó el despliegue militar estadounidense en el Caribe, calificándolo como una maniobra intimidatoria sin base real. A su juicio, estas acciones forman parte de una estrategia de presión internacional y guerra psicológica que busca justificar sanciones y posibles intervenciones.

Carlson es una figura influyente en los medios conservadores de EE.UU. Es historiador y ha trabajado en cadenas como CNN, MSNBC y Fox News. Condujo Tucker Carlson Tonight, uno de los programas más vistos del país.

CORREO DEL ORINOCO

pauta correo @gmail.com / correo delorino coavisos @gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador
de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador

Máster/Fa

de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Upinión | Gilberto Sayago, Coordina de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase. La Candelaria, Caracas RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

 Máster/Fax
 (0212) 572.0123

 Redacción
 (0212) 572.7612

 Distribución
 (0426) 510.2590

Tras los graves daños causados por el huracán Melissa a su paso por el Caribe

Venezuela envía 46 toneladas de ayuda humanitaria a Cuba y Jamaica

"A Cuba se le están enviando 26 toneladas de insumos y a Jamaica 20, contentivas de alimentos, colchones, medicinas, insumos médicos y sillas de ruedas estándar, entre otros artículos de primera necesidad", dijo el canciller Yván Gil

T/ Redacción CO-Mppre F/ Cortesía Caracas

I ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, encabezó el envío un cargamento de ayuda humanitaria a Cuba y Jamaica, países caribeños que resultaron afectadas por el paso del huracán Melissa, como muestra del espíritu de apoyo y solidaridad de la Revolución Bolivariana de Venezuela con los pueblos del mundo.

Informó el canciller que la operación se activó tras los daños sustanciales causados por el huracán Melissa en el Caribe, que generó intensas llu-



La solidaridad se retorna, afirmó el canciller Gil

vias, fuertes vientos e impactos en la infraestructura en Jamaica, y daños importantes en Cuba.

"A Cuba, en una primera fase, se le están enviando 26 toneladas de insumos, a través de la aerolínea bandera Conviasa, contentivas de alimentos, colchones, medicamentos además de material sanitario y equipos como adhesivos, batas para cirujanos y pacientes, gorros

de cirujano, guantes estériles y sillas de ruedas" explicó el diplomático.

Indicó que están preparando un barco con más de 3.000 toneladas de ayuda adicional, con salida prevista para los próximos días.

Con relación a Jamaica, Gil informó que se estima el envío de 20 toneladas de ayuda que está conformado por una variedad de artículos esenciales para atender las necesidades inmediatas de la población afectada, como colchones, alimentos, medicinas e insumos médicos, entre otros artículos de primera necesidad

El jefe de la cancillería contrastó que mientras otros países se enfocan en el Caribe para crear situaciones de inestabilidad, amenazar la paz; Venezuela sale al frente, la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP) sale al frente para brindar su solidaridad.

Gil resaltó que la operación humanitaria coincide con el 25.º aniversario de la firma del Convenio Integral de Cooperación Cuba-Venezuela entre los comandantes Hugo Chávez Frías y Fidel Castro Ruz, que fue la "semilla de lo que hoy es la verdadera unión de los pueblos, un sistema basado en la solidaridad, más allá del comercio".

Por su parte, el embajador de Cuba en Venezuela, Jorge Luis Mayo, extendió su agradecimiento al presidente Nicolás Maduro y a todo su equipo destacando que es una manifestación constante de la hermandad entre ambos pueblos y gobiernos. Indicó que su país recibe este apoyo social y material de manera sistemática de la hermana nación bolivariana.

Afirmó Mayo, que la política de bloqueo de Estados Unidos ha impedido que Cuba pueda recuperarse fiscalmente y potenciar el enfrentamiento de fenómenos meteorológicos.

El pacto permitirá capacitación y producción

Gobierno firma segundo acuerdo en China para fortalecer la pesca

T/ Redacción CO- VTV Caracas

Durante la Exposición de Pesca y Mariscos Qingdao 2025, celebrada en la República Popular China, la delegación venezolana suscribió un segundo acuerdo estratégico de cooperación que busca de fortalecer el trabajo de los pescadores del país a través de la adquisición y futura fabricación nacional de equipos especializados.

Así lo dio conocer el presidente del Instituto Socialista de la Pesca y Acuicultura (Insopesca), Jorge Taján, quien destacó "en estos momentos estamos haciendo, no solamente el memorándum de atención para la compra de equipos de artes de pesca que fueron seleccionados por nuestros propios pescadores. Ellos fueron, vieron y probaron la calidad, estuvieron en esa fábrica, sino que aquí también estamos intentando hacer aquello que nos pedía nuestro Presidente Nicolás Maduro sobre esa transferencia tecnológica", dijo

Explicó que la empresa china fabricante de los implementos

mostró disposición para instalar una planta en Venezuela, lo que permitiría capacitar a trabajadores nacionales y producir localmente los materiales necesarios para la actividad pesquera.

Sobre los equipos mencionados, el presidente de Insopesca señaló que se trataba de redes, cuerdas, anzuelos y demás herramientas utilizadas diariamente por los pescadores artesanales para la captura de diversas especies marinas.

El funcionario destacó que este paso representa un avance significativo hacia la soberanía tecnológica en el sector pesquero. "Contamos con 100.000 pescadores organizados a nivel nacional, y esta cifra seguirá creciendo a medida que eliminemos la dependencia de empresas extranjeras que imponían precios poco favorables", afirmó.

Detalló que los pescadores venezolanos tuvieron la oportunidad de observar de primera mano el proceso de fabricación de los equipos. Comentó Taján que la empresa asociada posee patentes propias sobre sus maquinarias, lo que abre la posibilidad de trasladar esa tecnología al país.

Reafirma su posición de solidaridad

ALBA celebra votación en la ONU contra el bloqueo de EE.UU. a Cuba



T/ Redacción CO- AVN F/ Cortesía Caracas

a Alianza Bolivaria-La para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos, (ALBA-TCP), mediante un comunicado extendió sus felicitaciones y respaldo a la República de Cuba, luego de la votación que obtuvo en la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) contra las sanciones y bloqueo económico impuesto ilegalmente por Estados Unidos a la nación caribeña.

En su comunicación, la AL-BA-TCP reafirma su posición

irreductible en solidaridad con el pueblo y gobierno cubano, exigiendo "el fin inmediato al ilegal bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a Cuba, como también que Cuba sea excluida de la arbitraria y unilateral lista de países que supuestamente patrocinan el terrorismo".

A CONTINUACIÓN, EL TEXTO ÍNTEGRO DEL COMUNICADO:

La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) aplaude y respalda a la República de Cuba tras la votación obtenida en la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas contra el ilegal y criminal bloqueo impuesto por Estados Unidos sobre este país hermano.

Una vez más, la inmensa mayoría de la comunidad internacional expresó el repudio de los pueblos a la desmedida, supremacista, improcedente e imperialista posición de los gobiernos estadounidenses contra Cuba durante más de seis décadas, causante de

profundas pérdidas superiores a cinco mil millones de dólares al año, sufrimientos enormes provocados en salud, educación, acceso a energía y alimentos, y, en general, al bienestar del pueblo cubano y su economía.

Las presiones del gobierno de los Estados Unidos no fueron capaces de cambiar el apoyo abrumador de la comunidad internacional a que se ponga fin del bloqueo, ni ocultar el hecho irrebatible de que el bloqueo económico es un arma de agresión inaceptable.

El pueblo cubano digno y resiliente ha sabido crecerse en las dificultades, convencido de que la verdad lo asiste y de que doblegarse ante la crueldad de Washington no es una opción.

La Alianza Bolivariana continuará denunciando este acto ilegal e inmoral y exigiendo al gobierno de los Estados Unidos el fin inmediato al ilegal bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a Cuba, así como, su exclusión de la arbitraria y unilateral lista de países que supuestamente patrocinan el terrorismo. Asimismo, seguirá exigiendo respeto al derecho que de todos los pueblos del mundo a vivir sin sanciones y sin amenazas.

En coordinación con la República Popular China

Presidente Maduro insta acelerar lanzamiento del Satélite Gran Cacique Guaicaipuro



El Jefe de Estado resaltó que más de 500.000 niños en edades comprendidas entre los seis y 18 años de edad "son la verdadera bomba atómica de Venezuela"

T/ Deivis Benítez F/ Prensa Presidencial Caracas

urante la clausura del Primer Congreso Internacional Espacial "Un Futuro Compartido", realizada ayer en Caracas, el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, manifestó la necesidad de acelerar la activación y el lanzamiento del nuevo satélite de comunicaciones "Gran Cacique Guaicaipuro", en coordinación con la República Popular China.

Indicó que "se trata de una tarea prioritaria que debe ser atendida con insistencia y cumplida con prontitud", esto a propósito del fortalecimiento de la soberanía tecnológica y la cooperación estratégica entre ambas naciones.

El jefe de Estado, agradeció la articulación, el esfuerzo y el conocimiento de distintas instituciones que están abocadas a los proyectos científicos, aunado al apoyo recibido por China, Rusia, Francia, Brasil y Turquía, en el marco de una cooperación internacional que potencia el desarrollo aeroespacial venezolano.

El satélite "Gran Cacique Guaicaipuro" se enmarca dentro de los esfuerzos conjuntos entre Venezuela y China para avanzar en el desarrollo espacial.

PRIMER MINI SATÉLITE

De igual manera, el Presidente informó que se ha trazado una meta conjunta entre el Consejo Científico Militar, la Agencia Bolivariana para Actividades Espaciales (ABAE) y la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación Humberto Fernández-Morán, para construir el primer mini satélite venezolano, diseñado y desarrollado por científicos y científicas nacionales.

"Aprobados todos los esfuerzos para ir a la búsqueda del primer mini satélite venezolano, es una idea maravillosa. Y del mini, más adelante pasaremos al maxi", expresó con orgullo el jefe de Estado, al destacar el carácter visionario del proyecto y su potencial de expansión.

Este esfuerzo forma parte de una estrategia nacional para fortalecer la soberanía tecnológica, con especial énfasis en el área aeroespacial.

La construcción del mini satélite representa un avance significativo en la consolidación de capacidades científicas propias, y reafirma el compromiso del Estado venezolano con el desarrollo de una ciencia soberana, innovadora y al servicio del pueblo.

GENERACIÓN GENIAL

Durante la jornada, el Jefe de Estado resaltó que más de 500 mil niños en edades comprendidas entre los seis y 18 años de edad "son la verdadera bomba atómica de Venezuela", pues forman parte del semillero científico de la nación.

"Ustedes no sabían que tenía la bomba atómica. La bomba atómica de Venezuela es el semillero científico de la Generación Genial. Estos muchachos de 14, 15, 16 años, es la verdadera bomba atómica de Venezuela. Es el arma para el desarrollo del futuro", aseguró.

Asimismo, negó el hecho que en Venezuela haya una Generación Z, "eso es una creación de los medios internacionales occidentales, que entonces quieren encasquillar con el peso que ellos tienen, porque dominan las redes sociales y, por ende, modelar a una generación", añadió.

El Presidente aseveró que esto solo es un invento de los "laboratorios de guerra psicológica occidentales", para controlar la mente, las expectativas de los jóvenes del mundo, para seguir con su plan de imponerse "como un imperio con emperador y todo".

Alertó a la juventud a no dejarse manipular "fórjense como Generación Genial para la humanidad, no para el consumismo, el individualismo, el egoísmo, no para el esclavismo, no para el nuevo colonialismo", añadió.

NUEVOS PROYECTOS CIENTÍFICOS

El Congreso reunió representantes de la comunidad científica nacional e internacional, quienes promovieron nuevos proyectos con apoyo de países como China, Rusia, Brasil y Francia.

La ministra de Ciencia y Tecnología, Gabriela Jiménez Ramírez celebró el 18.º aniversario de la Agencia Bolivariana para Actividades Espaciales (ABAE), "con avances en áreas como el estudio del sistema solar, cambio climático, seguridad del Estado y planificación urbana".

Jiménez expresó que la organización del Estado venezolano para asuntos espaciales, ha formado a más de dos mil investigadores de esta rama de la ciencia.

La Ministra recordó que Venezuela ya cuenta con su primera estación Glonass, producto de las alianzas y operación con la Federación de Rusia en Venezuela. "Ya estamos recibiendo telemetría, donde estamos operando con las capacidades del talento de la ABAE, con la cooperación de los hermanos de Rusia".

Por su parte, el gerente del proyecto DFH Satellite, Yufu Cui afirmó que la colaboración sostenida con el presidente Nicolás Maduro en el desarrollo del Satélite Sucre resalta la calidad científica. "Es un honor estar acá, hemos trabajado en la creación del Satélite Sucre a través de la cooperación entre Venezuela y China, donde la nación bolivariana tendrá un papel importante en el escenario mundial con el área de tecnología".

El director de Portafolios de la Agencia Espacial Brasileña, Rodrigo Leonardi,

Cuba sin bloqueo

"La mejor ayuda es que levanten todo el bloqueo económico a Cuba, que levanten todas las medidas de persecución económica contra Cuba. Esa es la mejor ayuda que puede dar el gobierno de EE.UU. a nuestra hermana Cuba", dijo el presidente Maduro, tras la oferta de ayuda por parte del gobierno de EE.UU. a Cuba, luego del paso del Huracán Melissa.

En este sentido, el presidente Maduro recordó el reciente resultado en la ONU, donde la comunidad internacional se pronunció abrumadoramente en contra de las medidas coercitivas. "¿Cómo lo decidió ayer la Organización de Naciones Unidas? 165 votos a favor. La humanidad entera votó porque cese la tortura contra el cuerpo económico y social de Cuba," destacó.

"Si el gobierno de EE.UU. quiere ayudar a Cuba, levante hoy mismo todas las medidas y verá que es la mejor ayuda histórica para un pueblo heroico y patriota", expresó.

Un logro de Chávez

La Agencia Bolivariana para las Actividades Espaciales (ABAE) cumplió 18 años de importantes y profundas actividades en Venezuela, gracias a los primeros pasos que inició el Comandante Hugo Chávez Frías, destacó el presidente Nicolás Maduro Moros, al extender su felicitación a los científicos venezolanos e internacionales, durante la clausura del 1er. Congreso Internacional Espacial en Caracas.

"Gracias a los primeros pasos que dio nuestro gigante, los dio él, no los dio más nadie, los dio el presidente Comandante Hugo Rafael Chávez Frías, cuando decidió iniciar esta aventura del conocimiento espacial de Venezuela desde América Latina, porque siempre Chávez, y nosotros en la tradición de Bolívar, cuando pensamos algo para el bien de Venezuela lo pensamos para todo América, nuestra América y para la humanidad", expresó.

exaltó el talento humano como el mayor tesoro que posee Venezuela en el ámbito espacial. "Este potencial seguramente se extiende a otras áreas de la ciencia y la tecnología. La importancia de valorar, preservar y fomentar el desarrollo continuo de dicho talento, como base para el progreso sostenido del país".

Por parte de Rusia, el subdirector general de Glavcosmos, Vitalii Safonov resaltó que todos los científicos que se encuentran en el Congreso Internacional Espacial han intercambiado ideas para aportar estrategias que ayuden al desarrollo de los pueblos en materia tecnológica. "Muchas de las aportaciones que surgieron durante este encuentro están destinadas a mejorar el funcionamiento del sistema venezolano de ciencia y la ampliación de las señales Glonass para Venezuela".

Hubo marchas en Caracas, Monagas, Anzoátegui y Delta Amacuro

Pueblo venezolano continúa en la calle en defensa de la paz

En distintas ciudades del país se desarrollaron movilizaciones para manifestar el respaldo incondicional el presidente Nicolás Maduro y rechazar las acciones belicistas del Gobierno estadounidense y de la primera ministra de Trinidad y Tobago, Kamla Persad-Bissessar

T/ Redacción CO-Agencias F/ Cortesía Caracas

iles de ciudadanos se movilizaron en toda Venezuela para rechazar las operaciones militares y el cerco político impulsado por el Gobierno de Estados Unidos y sus aliados.

Con concentraciones y movilizaciones multitudinarias, un pueblo aguerrido plantó cara para gritarle una vez más a las fuerzas imperiales que Venezuela es un país libre y soberano, de hijas e hijos de libertadores, dispuestos a hacer lo que sea necesario para defender su independencia y la paz.

En Caracas, la concentración recorrió la Avenida San Martín hasta la Plaza Caracas, con consignas, pancartas y mensajes que exigen el respeto a la soberanía nacional.

La movilización contó con la presencia del jefe de Gobierno



de Caracas y vicepresidente de Movilización y Eventos del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Nahum Fernández, quien, junto al pueblo caraqueño, rechazó las recientes maniobras bélicas estadounidenses en Trinidad y Tobago: "Le decimos al mundo que queremos la paz y no la guerra".

También participó la alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez, quien destacó la determinación del pueblo venezolano ante las agresiones de Estados Unidos. "Acá están los combatientes que no les importa si hay sol o lluvia, porque estamos preparados para defender a nuestra patria Venezuela".

Meléndez condenó las acciones de la primera ministra de Trinidad y Tobago, Kamla Persad-Bissessar, a quien calificó como promotora de agresiones en el Caribe. "Nosotros no somos colonia de na-

die, estamos independientes y soberanos, y nuestra independencia es lo más preciado que nos dejaron nuestros libertadores", expresó.

Movimientos sociales, organizaciones, jóvenes, mujeres y hombres participaron activamente en la actividad. La marcha se consolidó como una respuesta ciudadana ante las amenazas que buscan desestabilizar la región y vulnerar la autodeterminación de los pueblos.

La juventud también se sumó a la convocatoria, con presencia destacada en los distintos tramos del recorrido. Con carteles y consignas, los jóvenes exigieron el cese de las agresiones externas y defendieron el derecho a construir un futuro en paz, libre de injerencias.

De esta manera, la movilización reafirma el compromiso del pueblo venezolano con la defensa de su integridad territorial y la estabili-

dad nacional. Desde Caracas, se envió un mensaje claro a la comunidad internacional: "Venezuela exige respeto, rechaza la violencia y ratifica su voluntad de paz", expresó Nahum Fernández.

CARIPITO MARCHÓ POR LA PAZ

Otro ejemplo de resistencia y lucha, fue el demostrado por los habitantes del municipio Bolívar, en Caripito, estado Monagas, donde, en una masiva jornada de unidad y compromiso patriótico, marcharon en defensa de la paz, la soberanía nacional y la hermandad entre los pueblos de Venezuela y Trinidad y Tobago.

La movilización, que recorrió las principales calles de Caripito, estuvo encabezada por el alcalde Junior Ortiz, quien junto al poder popular reafirmó el compromiso de seguir construyendo una patria libre, justa y en paz, respaldando las políticas del presidente Nicolás Maduro, máximo garante de la paz en el territorio nacional.

Ortiz hizo un llamado ferviente al pueblo de Caripito a defender su soberanía y su territorio, incluyendo las aguas del río San Juan y sus tierras adyacentes, destacando la importancia de la defensa territorial desde la base popular.

Niños, jóvenes y adultos caminaron juntos, demostrando la unión del pueblo caripiteño en este llamado a la tranquilidad regional.

La caminata también contó con la participación de representantes del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y partidos aliados, concejales y el poder popular, quienes acudieron al llamado por la paz nuestros países vecinos, Venezuela y Trinidad y Tobago.

MOVILIZACIÓN PATRIÓTICA Y RECORRIDO MARÍTIMO

Otro contundente despliegue de fervor patriótico y compromiso con la defensa nacional se llevó a cabo Guanta, del estado Anzoátegui, donde se desarrolló una gran movilización del pueblo pescador en el municipio, a propósito del Plan Independencia 200.}

La actividad, destacaron los participantes, pescadores, líderes comunales y la población en general, tuvo como objetivo principal manifestar el rechazo a las pretensiones del imperialismo norteamericano de agredir militarmente a Venezuela y condenar la "actitud lacaya" del actual Gobierno de Trinidad y Tobago.

El gobernador de la entidad, Luis Marcano, lideró la jornada y expresó: "Desde el Orinoco, la Mesa de Guanipa, la Cuenca del Unare y, por supuesto, desde nuestras costas al Mar Caribe, aquí está Anzoátegui, plantado en defensa de la Patria".

La movilización, que contó con el acompañamiento de Bolivariana de Puertos S.A. (Bolipuertos) y el Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat), inició con una marcha desde la Plaza Bolívar de la jurisdicción, y culminó en Bolipuertos. Este ejercicio fue calificado como un ejercicio popular, militar, policial en defensa de la paz, la soberanía nacional y en respaldo al presidente Nicolás Maduro.

El gobernador Marcano se dirigió a los asistentes, y destacó la conciencia del pueblo pescador: "Desde el pueblo de Guanta, tu mujer y hombre pescador, con conciencia, están viendo lo que sucede con esta movilización, vamos a lograr disuadirlos y dejaremos en evidencia sus intenciones de guerra sin ninguna justificación", enfatizó.

La dirigente conversó ayer con representantes de partidos políticos del mundo

Tania Díaz: Para la guerra cognitiva se apoyan en datos recabados en RRSS

T/ Prensa PSUV F/ Cortesía Caracas

La vicepresidenta de Asuntos Internacionales del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Tania Díaz participó ayer en el una reunión virtual con representantes de partidos políticos del mundo, en la que trataron la amenaza bélica de EE.UU. en el Caribe y su impacto en toda la región.

Díaz informó que "el objetivo de la reunión", con presencia de más de 200 representantes de movimientos sociales y par-



tidos políticos, fue establecer formas de comunicación permanente entre frente a la desinformación, la guerra psicológica y la guerra cognitiva que hay en torno a este tema".

"El segundo propósito, convocar para que las Brigadas Internacionalistas de Apoyo para la Defensa de la Revolución Bolivariana se concreten en cada región, país, movimiento y partido a través de un comunicado acompañado de la recolección de firmas de personas que, por distintas vías, han manifestado su deseo de integrar esas brigadas", acotó. Y el "tercer propósito, es que estas jornadas de debate y reflexión puedan ser replicadas en el seno de los partidos y los movimientos aliados, precisamente por el efecto que la guerra cognitiva ha tenido en los distintos sectores de la sociedad, incluso en los sectores tradicionalmente aliados con las izquierdas", puntualizó.

LA GUERRA COGNITIVA

En si intervención, Díaz hizo énfasis en el tema de la guerra cognitiva. Señaló que esta forma de ataque contra los pueblos no es un concepto ni una predicción. Resaltó que el fenómeno, está en pleno desarrollo en la región, contra los gobiernos de Colombia, México, Venezuela y Cuba.

"Es una batalla por la mente, por la opinión pública, y esa tensión no es nueva, pero ahora cuenta con elementos muy poderosos como la administración de los datos personales de la gente, que se hace a través de las redes sociales; es la minería de datos personales digitales lo que llamamos erróneamente los algoritmos, y ahora la IA", advirtió.

Aseveró Díaz, que estas "son herramientas de penetración directa en la vida cotidiana de las personas y que ha venido modificando nuestras costumbres en el relacionamiento humano en general, pero, sobre todo, en la manera en que recibimos, consumimos y procesamos la información para la toma de decisiones, para el pensamiento crítico".

Se han realizado más de 700 jornadas

Tribunales Móviles han atendido 203.214 personas en todo el país

"Es extraordinario cuando acude el pueblo, porque nos dice que el pueblo tiene confianza en el Poder Judicial, que saben que cuando vienen aquí, les vamos a dar respuestas", expresó la presidenta del TSJ

T/ Redacción CO-Agencias F/ Cortesía Caracas

a presidenta del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) magistrada Caryslia Rodríguez, informó durante la jornada de Tribunal Móvil



realizada en la parroquia La Vega, que han sido atendidas 203.214 personas en 732 jornadas que se han realizado en todo el país.

"Ya llevamos 203 mil 214 personas atendidas directamente, cada una de ellas se fue con la respuesta que requería", aseguró Rodríguez durante un balance de la iniciativa. La magistrada destacó que estas instancias también ofrecieron orientaciones jurídicas y atendieron a 440 comunas, beneficiando además a 1.932 organizaciones populares.

Entre los requerimientos más frecuentes en las jornadas figuran la emisión de títulos supletorios, la celebración de matrimonios y, en particular, las colocaciones familiares, precisó la autoridad judicial.

"Nuestros jueces y juezas de Lopna han hecho un extraordinario trabajo porque eso tiene un gran impacto en la familia, más allá de la medida particular que se le da a los niños y niñas para su protección, reafirma y protege la familia", expresó Rodríguez, en alusión a la Ley Orgánica para la Protección de Niños, Niñas y Adolescentes (Lopna).

"Es extraordinario cuando acude el pueblo, porque nos dice que el pueblo tiene confianza en el Poder Judicial, que saben que cuando vienen aquí, les vamos a dar respuestas", expresó la presidenta de la más alta instancia judicial del país.

La iniciativa busca acercar la justicia a comunidades remotas y vulnerables, fortaleciendo los lazos familiares y comunitarios en un contexto de desafíos sociales y económicos en el país.

Las jornadas de Tribunal Móvil, es una herramienta del Poder Judicial para darle acceso a la justicia a toda la población. En estas jornadas también se brinda asesoría mediante la Defensa Pública, la Defensoría del Pueblo e instituciones como el Consejo Nacional de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes.

Las dos últimas actividades se realizaron en la Escuela Básica Nacional Doña Virginia Pérez de Grama, ubicada en el estado Aragua, municipio Girardot, y en la Unidad Educativa Bolivariana Pedro Fonte, ubicada en la parroquia La Vega, en Caracas.

Se activarán dos centros para menores de edad

Gobierno diseña método único para el tratamiento contra las adicciones

T/ Redacción CO-Vmpsfp Caracas

El Viceministerio para la Suprema Felicidad Social del Pueblo, junto al Ministerio del Poder Popular para el Servicio Penitenciario, creará un método único venezolano de tratamiento contra las adicciones, que permita implementar un plan preventivo que permita erradicar los índices de personas en extrema vulnerabilidad social por condiciones de drogadicción.

En este sentido, el Viceministro, José Mendoza Rodríguez, sostuvo un encuentro con el Ministro Julio García Zerpa y demás autoridades de estos entes ministeriales, a fin de unir esfuerzos para fortalecer el trabajo que se viene realizando en la Gran Caracas y el interior del país.

El encuentro permitió establecer acuerdos de gran importancia, como la creación de un equipo multidisciplinario conformado por instituciones públicas para elaborar una propuesta única para el tratamiento del consumo de estupefacientes en menores de 18 años.

En la mesa de trabajo se acordó que esta propuesta debe ir acompañada de un plan de prevención y tratamiento a tiempo, para que se establezca como política de Estado que permita tener un mayor impacto y lograr la erradicación de este terrible flagelo.

En este sentido, el Ministro García Zerpa puntualizó que esto forma parte de los esfuerzos que desde el Gobierno Bolivariano se hacen con el corazón para atender a los infantojuveniles que se encuentran sumergidos en este problema.

Por su parte, el viceministro Mendoza Rodríguez aseguró que "esta unificación permitirá fortalecer aún más el trabajo que a diario se viene organizando, pues la orientación por parte del Ministro del Poder Popular del Despacho de la Presidencia y Seguimiento de la Gestión de Gobierno, Aníbal Coronado y del Ministro de Relaciones Interiores, Justicia y Paz, Diosdado Cabello, es multiplicar las herramientas necesarias para llevar a Venezuela a cero vulnerabilidad social".

Finalmente, dentro de lo acordado se realizará una inspección técnica a dos centros pertenecientes al Servicio Penitenciario ubicados en Miranda y Distrito Capital, para ser utilizados como centros pilotos de atención primaria a menores de edad

La vergonzosa condición del cipayo

Irán Aguilera

En la actual coyuntura, caracterizada por la agresión que representa la peligrosa amenaza militar del Gobierno de Estados Unidos (EE.UU.) contra Venezuela, ha quedado claro que se puede ser opositor sin ser cipayo, término este muy apropiado para referirse a las personas, lamentablemente connacionales, que hoy traicionan a la Patria al ponerse al servicio de intereses extranjeros. La vigorosa democracia de nuestro país demuestra que se puede ser opositor al Gobierno legítimo del presidente Nicolás Maduro, ya que aquí se garantiza el pleno ejercicio de este derecho político, solo limitado por lo establecido en la Constitución y las leyes.

Los venezolanos y venezolanas saben que pueden enarbolar libremente cualquier bandera política e ideológica, pero también saben que deben hacerlo con lealtad a la Patria, sentimiento genuino que inevitablemente choca hoy, frontalmente, con la posición del cipayo, sujeto de vergonzosa posición que actúa contra los intereses de la nación venezolana favoreciendo los voraces intereses del imperialismo.

En el contexto actual, donde es necesaria la unión férrea de la nación venezolana, el 94 por ciento de nuestra población expresa el más rotundo rechazo a una intervención militar estadounidense, el 83 por ciento asegura con firmeza estar dispuesto a defender la Patria si ocurriera tal intervención (datos de Hinterlaces), el presidente Maduro a dicho: "...es el consenso más grande que nunca en la historia política de Venezuela se ha logrado...". Al contrario, los cipayos, dirigentes de la extrema derecha derrotada, que imploran ante el presidente Trump una intervención militar que le pagarían entregándole las riquezas de Venezuela, alcanzan menos del seis por ciento de apoyo.

Ante la debacle de la falsa narrativa bélica que intenta justificar las operaciones militares de EE.UU. contra Venezuela, al señor Trump no le ha quedado otra opción que comenzar a desembuchar la verdad, y lo hace a la medida de su arrogancia, mediante una nueva versión de lo dicho después de su primer mandato, cuando le reprochó a Biden porque EE.UU. estaba compran-

do petróleo venezolano, "... cuando me fui Venezuela estaba a punto de colapsar, hubiéramos tomado todo su petróleo, ahí justo al lado, íbamos a hacernos de oro...".

Así quedan desnudos los grotesco, criminales e ilegales llamados a invasión militar contra Venezuela por parte de los cipayos de la extrema derecha, y solo mentes delirantes debido a la alienación provocada por la propaganda imperialista pueden apoyar semejante puñalada contra la Patria, pero a los cipayos, que sí saben lo que hacen y cobran por cumplir los encargos de sus amos, no les importa nada que sus llamados puedan provocar asesinatos masivos de venezolanos y venezolanas.

El secretario general del PSUV, Diosdado Cabello, asegura que "tenemos plena conciencia que estamos amenazados por el imperio más poderoso del mundo", pero el pueblo y su Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) saben lo que tienen que hacer ante cualquier circunstancia para vencer.

palcarito3@gmail.com Barcelona/Edo. Anzoátegui Participaron más de 80 empresarios y brigadistas del Instituto Municipal de Turismo

Emprendedores turísticos de Caracas reciben formación financiera

Recibieron capacitación en áreas clave como finanzas y marketing. El BNC ofreció asesoría integral para la apertura de cuentas. adquisición de puntos de venta y orientación legal adaptada a sus necesidades

T/ Redacción CO-Prensa Mintur F/ Cortesía Caracas

¶l sector turístico en Distrito Capital recibe un notable impulso gracias a una alianza estratégica entre la Sociedad de Garantías Recíprocas para la Pequeña y Mediana Empresa del Sector Turismo (Sogatur), adscrita al Ministerio del Poder Popular para el Turismo (MPPT), y el Banco Nacional de Crédito (BNC).



De acuerdo con una nota informativa del MPPT, estas instituciones efectuaron un taller, denominado "Programa de Formación Crece como Emprendedor", en el que participaron más de 80 emprendedores y brigadistas del Instituto Municipal de Turismo de Caracas. Esta iniciativa demuestra el compromiso

de la banca con el desarrollo del talento local.

Durante la jornada, los pequeños empresarios recibieron capacitación esencial en áreas clave como finanzas y marketing. Adicionalmente, el BNC ofreció asesoría integral para la apertura de cuentas, adquisición de puntos de venta y orientación legal adaptada a sus necesidades.

Por su parte, los funcionarios de Sogatur proporcionaron herramientas clave para la formalización y crecimiento de cada

Al respecto, Ornella Cecchini, vicepresidenta de Negocios, Banca y Emprendimiento del BNC, subrayó la importancia de la bancarización; "separar las cuentas personales de las del negocio aporta seriedad ante proveedores y clientes, y facilita el acceso a créditos bancarios que potencian el emprendimiento". Mientras que el emprendedor Emilio Matos expresó; "hoy aprendimos sobre todo lo referente a la conformación de nuestros negocios. Solo en revolución podemos echar adelante nuestros emprendimientos".

Estas actividades, impulsadas por la ministra Leticia Gómez. reafirman el objetivo de fortalecer el emprendimiento local para fomentar el turismo inclusivo y sostenible, pieza clave para la economía nacional. La formación cumple con las líneas estratégicas que impulsa el presidente Nicolás Maduro en el Plan de la Patria, donde el turismo juega un papel fundamental como motor transversal para el desarrollo del país





PRIMERA CONVOCATORIA RESIDENCIAS "BOLIVAR"

De no completar el quórum necesario para la toma de decisiones en la primera convocatoria, se procederá a una 2DA y última CONVOCATORIA el próximo lunes 10 de noviembre de 2025 a las 7:00 pm.

2025 a las 7:00 pm. En caso de no asistir, sírvase designar a un representante mediante autorización escrita enviada por correo a

Distrito Capital -Teléfonos: 0212- 472-14-23 / 443-27-44; WhatsApp: 0424-147-72-31; Email: ncionalcliente@dinastiaadmon.

Específicamente, en el municipio Jiménez, estado Lara

Lácteos Los Andes produce más de cinco toneladas de pasta de tomate mensuales

T/ Redacción CO-AVN F/ Cortesía Caracas

a empresa Lácteos Los Andes elabora unas 5,5 toneladas de pasta de tomate cada mes para contribuir con la consolidación de la producción nacional, informó el Ministerio del

Poder Popular para la Alimentación (Minppal).

En una nota de prensa, el Minppal destacó que su filial produce este rubro en la planta de procesamiento de tomate Casquibor en el municipio Jiménez del estado Lara. y que mantiene un ritmo de producción ascendente de 500 gramos por envase.

Este ingrediente de uso común en la cocina de las y los venezolanos puede encontrarse en establecimientos comerciales, Ferias del Campo Soberano y en los abastos de Mercal y Pdval, que han reabierto recientemente, agrega.

Por otra parte, el ministerio señala que mantiene su compromiso con

el desarrollo del país, garantizando la soberanía alimentaria la producción, de acuer-

do con las instrucciones del Gobierno nacional a mediante través de esta empresa pública.

Con una estrategia basada en las necesidades de los usuarios

Mercado venezolano registra actualización de maquinarias agrícolas

T/ Redacción CO-VTV F/ Cortesía Caracas

as maquinarias agrí-⊿colas presentes en el mercado venezolano se actualizaron gradualmente, de acuerdo a la disponibilidad de los consumidores, indicó el presidente de la Cámara Venezolana de Distribuidores de Repuestos, Equipos Pesados y Agrícolas (Cavedrepa), Erich Hartkopf.

Durante una entrevista concedida a un medio privado, Hartkopf explicó que los distribuidores introducen nuevas tecnologías "de acuerdo a las necesidades del mercado".

"Si se ha introducido nueva tecnología en el país, pero de acuerdo a la disponibilidad también del consumidor. Porque, qué es lo que pasa, si tú traes una serie de tecnologías que después el consumidor no las puede

utilizar, pues no estamos absolutamente haciendo nada", explicó.

Hartkopf comentó que también han traído paneles solares para el área de los regadíos; tractores con tecnología de precisión; Global Positioning System (GPS) y tecnología satelital. "Eso se está trayendo, claro, no en las cantidades masivas que harían falta al país. Se está distribuyendo de acuerdo al mercado", acotó.



8 Tema del Día | Nº 5.317 • Viernes 31 de octubre de 2025 N° 5.317 • Viernes 31 de octubre de 2025 | Tema del Día 9 La artillería del pensamiento CORREO DEL ORINOCO CORREO DEL ORINOCO La artillería del pensamiento

Del carbón japonés al litio del triángulo andino

Renuncia de Holsey reaviva debate sobre la misión imperial de EE.UU. en el Caribe



La salida del almirante Alvin Holsey pone nuevamente baio la lupa la naturaleza de la doctrina militar estadouidense

Del carbón japonés al litio del triángulo andino, el hilo conductor sigue siendo el mismo: asegurar el acceso a materias estratégicas indispensables para la industria y la hegemonía tecnológica del norte

T/ Rafael Méndez-Resumen Latinoamericano F/ Cortesía

a sorpresiva renuncia del almirante Alvin Holsey, ⊿jefe del Comando Sur de Estados Unidos, se produce en medio de un inusual despliegue militar en el Caribe que incluye destructores de misiles guiados, aviones F-35 v unos 6.500 soldados. La decisión del alto oficial, que no ofreció razones públicas. desató un alud de interpretaciones sobre posibles desacuerdos internos en el Pentágono v sobre el verdadero propósito de las operaciones que Washing- ambages que "a Washington le el beneficio de la familia hu-

ton impulsa frente a las costas urge aprovechar al máximo la texto de la "lucha antidrogas". Este retiro inesperado reabre

del Comando Sur como herraestructura ha servido como terior estadounidense, una misión que ha mutado de las opera-Guerra Fría a la actual estrategia de control geoeconómico soregión. La salida de Holsey, más que un hecho administrativo. pone nuevamente bajo la lupa la naturaleza misma de la doctrina militar que ha moldeado, durante décadas, el pensamiento y la obediencia de los ejércitos

latinoamericanos. Esa misma lógica reaparece en las palabras de la exjefa del 1851 que "el carbón es un rega-Comando Sur, generala Laura lo de la Providencia guardado Richardson, quien declaró sin en las entrañas de Japón para

de Venezuela, bajo el viejo pre- diversidad y riqueza en recursos naturales con que cuenta América Latina. Con todos sus un debate que trasciende la co-ricos recursos y elementos de yuntura: el del papel histórico tierras raras, tienes el triángulo de litio, que hoy en día es mienta de provección de poder necesario para la tecnología. El de Estados Unidos en América 60 por ciento del litio del mun-Latina. Desde su creación, esa do está en el triángulo de litio: Argentina, Bolivia, Chile". La brazo ejecutor de la política ex- frase, lejos de la diplomacia habitual, desnuda la continuidad de una doctrina que combina ciones contrainsurgentes de la retórica moralista con fines geopolíticos. Del carbón japonés al litio del triángulo andino, el bre los recursos naturales de la hilo conductor sigue siendo el mismo: asegurar el acceso a materias estratégicas indispensables para la industria y la hegemonía tecnológica del norte.

FORMACIÓN MILITAR SUBORDINADA

Cuando el secretario de Estado Daniel Webster proclamó en

mana", no hacía otra cosa que revestir de misticismo la pretensión de dominio sobre los recursos ajenos. Esa visión de un destino manifiesto —que confería a Estados Unidos el derecho casi divino de disponer de los bienes naturales de otras naciones— ha persistido a lo largo de los siglos y hoy se reconfigura bajo nuevos nombres: seguridad energética, estabilidad regional o defensa de la democracia. Desde la advertencia de Si-

món Bolívar sobre los peligros del naciente imperio hasta los testimonios del general Smedlev Butler, quien reconoció haber sido "el músculo de Wall Street v de los grandes negocios... un mafioso del capitalismo", la historia revela una constante: los ejércitos del sur han sido entrenados para servir los intereses del norte. Butler llegó a ironizar: "Cuando miro hacia atrás, pienso que podría darle clase a Al Capone, con la diferencia de que él operaba en tres distritos y vo operé en tres

económico afín a los intereses

Hov. cuando los destructores y aviones de combate vuelven a surcar el Caribe, la renuncia de Holsey nos recuerda que detrás de los uniformes y los comunicados oficiales subsiste una vieja doctrina que sigue moldeando el destino militar y político de nuestra región. Como profetizó Bolívar: "los Estados Unidos parecen destinados por la Providencia a plagar la América de miserias en nombre de la libertad", y cada nuevo episodio —va sea una "operación humanitaria" o una "misión de paz"— confirma que la sombra del imperio continúa proyectándose sobre el Caribe, esa frontera donde, como escribió Bosch. siguen midiéndose las fuerzas del poder mundial. El Caribe ha sido la frontera

donde se han medido los imperios, y la reflexión de Juan Bosch lo confirma con claridad profética. En el libro De Cristóbal Colón a Fidel Castro. El Caribe, frontera imperial, escribió: "Estados Unidos inició en el Caribe la política de la subversión organizada y dirigida por sus más altos funcionarios, por sus representantes diplomáticos o sus agentes secretos; y ensavaron también la división de países que se habían integrado en largo tiempo y a costa de muchas penalidades". Bosch agregó una adverten-

cia de alcance universal: "Estados Unidos fue el último de los imperios... El mundo no acertó a darse cuenta a tiempo de los peligros que había para cualquier país de la tierra en la práctica de cualquiera de esos métodos imperiales, y sucedió que años más tarde la práctica de la subversión se había extendido a varios continentes y el procedimiento de dividir naciones se aplicaba en Asia. Donde durante largos siglos había habido una China, una Corea y una Indochina, acabó habiendo dos chinas, dos coreas, dos Viet Nam, cada una en guerra contra su homónima".

DOCTRINA DE SEGURIDAD NACIONAL

La Doctrina de Seguridad Nacional de Estados Unidos fue el instrumento ideológico y estratégico que, a partir de la Guerra Fría, orientó la política militar de Washington hacia América Latina y el Caribe. Bajo la premisa de que la principal amenaza va no provenía de potencias externas sino del "enemigo interno", esta doctrina convirtió a las fuerzas armadas latinoamericanas en guardianas del orden político y



de Estados Unidos. Su propósito real fue asegurar la estade la seguridad continental, se adversos a Washington. legitimaron dictaduras, golpes de Estado, persecuciones y torturas, mientras se consolidaba una red de subordinación militar y doctrinal que convirtió la defensa hemisférica en un eufemismo de control imperial.

El Comando Sur ha sido, históricamente, el laboratorio donde se ensayan esas políticas. promovió "acciones de políti- dría traicionarnos". ca exterior de Estados Unidos tendentes a que las fuerzas armadas de los países latinoamericanos asumieran la labor de frenar los procesos revolucionarios de sus países utilizando métodos sistemáticos de violencia, provocando un terrorismo de Estado"

De acuerdo con los manuales en 1996, los entrenamientos incluían técnicas de contraalgunos responsables pagaron favorable a sus intereses.

sus crimenes. En la mayoría de los países, esos actos horrenbilidad de gobiernos aliados dos quedaron impunes, junto y frenar cualquier intento de al desmedido enriquecimiento transformación social o sobe- y la participación directa en la rana en la región. En nombre desestabilización de gobiernos Esa subordinación ha tenido

vez para impedir que la Repú-

blica Dominicana se convirtie-

tada desde el norte. En ambos

el pueblo dominicano, siempre

más descarnados de la "coope-

ración" impuesta por la doc-

trina imperial, que convirtió a

las fuerzas armadas en instru-

consecuencias devastadoras. Guatemala lo vivió en 1954, cuando el presidente Jacobo Árbenz, ante la inminencia de su derrocamiento orquestado por la CIA, confesó: "Quizás el más grande de los errores que cometí fue la confianza total que tenía en el Ejército de Gua-Desde Panamá hasta Florida, temala, y el haber transmitido sus bases y escuelas militares esta confianza al pueblo y a las han "formado" generaciones de organizaciones populares. Pero oficiales latinoamericanos bajo nunca me imaginé que, ante un la orientación de la Doctrina caso de agresión extranjera, en de Seguridad Nacional. Según que estaba en juego la libertad el escritor Jorge Majfud, en La de nuestra patria, su honor y su mentos de dominación, aun a Las recientes operaciones mafrontera salvaje, esa doctrina independencia, el Ejército po-

REPÚBLICA DOMINICANA: **UN LACERANTE EJEMPLO**

La República Dominicana tampoco escapó a ese molde. Durante el siglo pasado. Estados Unidos la convirtió en una verdadera cabeza de playa para sus intereses en el Caribe. En 1916, invadió el país con el prede instrucción desclasificados texto de impedir que potencias europeas, en especial Alemania durante la Primera Guerra insurgencia, operaciones de Mundial, establecieran presencomando, guerra psicológica, cia en la isla. Aquella ocupación inteligencia militar y tácticas consolidó el control financiero y de interrogatorio, además de militar de Washington y allanó instrucciones sobre tortura, el camino para los 31 años de extorsión y ejecución sumaria. dictadura de Rafael Leónidas Fueron dictadas por Estados Trujillo Molina, un régimen Unidos y aplicadas en toda la re- sostenido por el beneplácito gión, con la honrosa excepción norteamericano que aseguró la de Chile y Argentina, donde estabilidad política y económica costa de la soberanía v la dignidad nacional.

La visión de control no fue disimulada por los propios líderes estadounidenses. Siendo admitió en 1959: "En América Latina, los ejércitos son las instituciones más imperantes. por lo que es necesario mantener lazos con ellos. El dinero que les enviamos es dinero tirado por el caño en el sentido estrictamente militar, pero es dinero invertido en un sentido político". Una década después, Richard Nixon reafirmó el mismo principio ante el Consejo de Seguridad: "Nunca estaré de acuerdo con la política de restarle poder a los militares en América Latina. Ellos son centros de poder sujetos a nuestras influencias: los otros. los intelectuales, no".

Ese esquema de control se mantiene, aunque los escena-Casi medio siglo después, en rios cambien. La renuncia de 1965, Estados Unidos volvió a Holsey, primer afroamericaintervenir militarmente, esta no en dirigir el Comando Sur. ocurre cuando el discurso de la "seguridad hemisférica" vuelve ra en "otra Cuba" y contener a mezclarse con el de la compeel avance del comunismo en tencia global por los recursos América Latina y el Caribe. La naturales. Su salida —sin exinvasión se cubrió luego con la plicaciones y en plena escalada llamada dictadura ilustrada militar— puede interpretarse de Joaquín Balaguer, heredecomo un síntoma de tensiones ro político del trujillismo y fiel dentro del propio aparato estacustodio de la orientación dicdounidense, donde se enfrentan quienes buscan mantener una períodos se perpetraron los política de contención clásica v quienes impulsan una estratecrímenes más atroces contra gia de presión directa sobre los con los militares como punta países que resisten la hegemode lanza Es uno de los refleios nía de Washington

En ese tablero, el Caribe y América del Sur continúan siendo laboratorios de amenazas de intervención v ensavo.

rítimas con víctimas civiles presentadas como acciones "antinarcóticos" y "narcoterroristas" recuerdan las intervenciones de otras épocas. Cambian senador John F. Kennedy lo los pretextos, no la doctrina. Bajo diferentes nombres —defensa preventiva, libertad de navegación o combate al tráfico ilícito— persiste la misma convicción imperial de que la seguridad de Estados Unidos se garantiza extendiendo su presencia militar más allá de sus

POSTDATA:

NOTA 1.- Cuando el secretario de Estado Daniel Webster proclamó en 1851 que "el carbón es un regalo de la Providencia guardado en las entrañas de Japón para el beneficio de la familia humana", tenía razón en su tiempo, debido a que Japón poseía grandes reservas y era visto como una futura potencia carbonífera. Sin embargo, esas reservas se agotaron o deiaron de ser rentables, y la economía japonesa migró hacia la industria tecnológica y la importación energética.

NOTA 2.- El término "Triángulo del Litio" comenzó a usarse en la década de 2000 en estudios geológicos, informes energéticos y medios internacionales para describir la zona triangular formada por el Salar de Uvuni (Bolivia), el Salar de Atacama (Chile) y los salares del norte argentino (Olaroz. Cauchari, Hombre Muerto), Del carbón japonés al litio del triángulo andino el hilo conductor sigue siendo el mismo: asegurar el acceso a materias estratégicas indispensables para la industria v la hegemonía tecnoló-



Se reunieron en Corea del Sur

Xi Jinping y Donald Trump llegan a valiosos acuerdos económicos

De acuerdo a medios oficiales chinos, Estados Unidos cancelará los denominados "aranceles al fentanilo" del 10 por ciento y suspenderá, por un año más, los aranceles recíprocos del 24 por ciento a los productos chinos

T/ Agencias F/ Cortesía Busan

l presidente de China, Xi Jinping, y su homólogo de Estados Unidos (EE. UU.), Donald Trump, se reunieron ayer en Busan, Corea del Sur, en un encuentro clave celebrado durante la cumbre del Foro de Cooperación Económi-



ca Asia-Pacífico (APEC) para abordar las crecientes tensiones bilaterales

Donald Trump anunció la reducción del 50 por ciento de los aranceles que había impuesto a las importaciones procedentes de Beijing. Esta medida arancelaria específica había sido justificada por Washington debido al ingreso a suelo estadounidense de supuestos componentes chinos empleados en la elaboración de fentanilo.

Hamás calificó la prohibición como una violación flagrante de los DD.HH.

Israel impide acceso de la Cruz Roja a prisioneros palestinos

T/ Telesur Tel Aviv

La entidad sionista de Israel prohibió este miércoles las visitas del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) a miles de prisioneros palestinos, una medida que organizaciones de derechos humanos denuncian como un nuevo intento por ocul-

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
Roder Judicial
Trômaal Sean de Municipio Ordinario y Ejecator de Medida de
la Circuscripcido Judicial de Area Metropolitoras de Corneas
Cursea, 17 de creubre de 2025
2181 y 182

ENFEDIENTE: AP31-E-V-2025-600143

EDICTO
SE HACE SABER:
A for HEREDEROS CONOCIDOS Y
DESCONOCIDOS del de cujus cendidadano ELIE
CERGI LAHOLID, senezolano, mayor de edad, titular
de la cédata de identidad minero V-2 46.09 (48, capoúltimo domicilio fue el Edificio Cantabria, en la
Averilda Pacz, entre Averilda Ar-1 y A-2, Urbanciación
El Pinar, El Paraiso, Parroquia San Juan del Distrito
Capital, parte demandada en el juscio que por
DESALOJO sigue la Sociedad Mercantil
PROMOCIONES IBEPRO, C.A., inscrita en del Registro Mercantil Segundo de la Cricunscripción
Judicial del Distrito Capital y Estado Miranda, en fecha
10 de marzo del año 2012, registrado bajo el N° 30,
Tomo 47-A Sigdo, macrita en el Registro de Información
Fiscal (R.I.F.) bajo el número 100186938, que ser la
ribunal de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil, ordenóciarle mendiante el presente Edicto, a los fines de que
comparezcan a darse por citados por ante este Juzgado,
ubicado en la Avendas Principal de los Cortijos con
Calle Bernadette, Edificio Centro Los Cortijos, Plos 3,
Los Cortijos de Lourdes, Municipio Sucre del Estado
Miranda, a cualquiera de las horas de Despacho
comprendidas entre las 08:30 am. y las 03:30 p.m.
dentro de los de sesenta dias continuos siguientes a la
constancia en auto de la publicación, consignación y
fijación del presente edicto y derris trámites del
rocodimiento La publicación del presente edicto
deberá hacerse en los diaños Correo del Orinoco y
Diario Vea, por lo menos durante sesenta dlas, dos veces
por semana.

LA JUEZ, Dra. JENNY MERCEDES GONZÁLEZ FRANQUI tar los abusos cometidos en las cárceles israelíes.

La orden, firmada por el ministro de Defensa, Israel Katz, suspende las visitas de la organización humanitaria a los detenidos incluidos en una lista confidencial. Según el comunicado oficial, permitir dichas visitas "pondría en riesgo la seguridad del Estado".

La decisión, adoptada tras una recomendación del servicio de inteligencia interno Shin Bet, se produce después de que el movimiento Hamás entregara los restos equivocados de un rehén israelí y tras una serie de bombardeos de Tel Aviv sobre el enclave palestino —en grosera violación del alto el fuego—, que dejaron al menos 91 víctimas mortales.

De acuerdo con el Servicio Penitenciario de Israel, desde el 7 de octubre de 2023 el número de detenidos palestinos ha aumentado en más de 6.000, lo que ha generado denuncias internacionales sobre el trato a los prisioneros. Diversas organizaciones humanitarias, entre ellas la ONG israelí B'Tselem, advierten sobre el deterioro de las condiciones carcelarias, que incluyen maltratos, aislamiento prolongado y privación de sueño y alimentos.

La Sociedad Palestina de Prisioneros (PPS) condenó la medida, calificándola como un intento de ocultar los abusos cometidos en las cárceles israelíes. Según la organización, la prohibición se anunció horas antes de que el Tribunal Supremo revisará una solicitud para reanudar las visitas del CICR, suspendidas repetidamente desde el inicio de la ofensiva militar en Gaza.

La PPS también denunció que esta decisión coincide con la aprobación preliminar en la Knéset de leyes que permitirían la ejecución de prisioneros palestinos y la creación de tribunales especiales sin las debidas garantías judiciales.

Por su parte, Hamás calificó la prohibición como una violación flagrante de los derechos humanos y señaló que se suma a una serie de prácticas sistemáticas que incluyen torturas, negligencia médica y el ocultamiento de información sobre los detenidos.

Desde la firma del "acuerdo de alto al fuego" el pasado 11 de octubre, los ataques de la entidad sionista de Israel han asesinado a alrededor de 211 palestinos, mientras al menos 597 han resultado heridos en distintos puntos del territorio ocupado.

De acuerdo a medios oficiales chinos, Estados Unidos cancelará los denominados «aranceles al fentanilo» del 10 por ciento y suspenderá, por un año más, los aranceles recíprocos del 24 por ciento a los productos chinos.

De manera general, Beijing realizará los ajustes a sus contramedidas contra los aranceles estadounidenses, detalló un portavoz del Ministerio de Comercio, señalando que ambas partes acordaron continuar extendiendo ciertas medidas de exclusión arancelaria.

PUNTOS CLAVE

EE.UU. suspenderá durante un año la aplicación de una medida anunciada el 29 de septiembre, que amplía las restricciones a la exportación de su "lista de entidades" a cualquier entidad cuya propiedad pertenezca en al menos la mitad a una o más entidades incluidas en dicha lista.

En respuesta, China anunció que suspenderá durante un año la aplicación de las medidas de control de exportaciones, anunciadas el 9 de octubre, y estudiará y perfeccionará planes específicos.

Washington también suspenderá por el periodo de un año la aplicación de las medidas derivadas de su investigación sobre los sectores marítimo, logístico y de construcción naval del país asiático.

A su vez, Beijing suspenderá por el mismo periodo de tiempo la aplicación de sus contramedidas contra Washington, una vez que la suspensión estadounidense entre en vigor.

Las representaciones de China y Estados Unidos alcanzaron un consenso sobre temas como la cooperación antidrogas en materia de fentanilo, la ampliación del comercio de productos agrícolas y la gestión de casos individuales que involucran a empresas relevantes.

Trump declaró a medios internacionales que Beijing iniciará la compra a EE.UU. de gas y petróleo, así como soja y otros productos agrícolas estadounidenses. Según el mandatario, el pacto contempla un acuerdo prorrogable por un año sobre el suministro de tierras raras, esenciales para fabricar dispositivos electrónicos, equipos médicos y sistemas de defensa.

Asimismo, confirmaron los resultados de las conversaciones previas económicas y comerciales de Madrid, España. En particular, EE.UU. asumió compromisos en áreas como la inversión, mientras que China resolverá adecuadamente con el país norteamericano los asuntos relacionados con la red TikTok.

En ese contexto, el vocero del Ministerio de Comercio chino indicó que las conversaciones en Kuala Lumpur "arrojaron resultados positivos, demostrando que, al mantener el espíritu de igualdad, respeto y beneficio mutuo, y mediante el diálogo y la cooperación, ambas partes pueden encontrar soluciones a los problemas".

En la historia de Francia

Macron se consolida como uno de los presidentes más impopulares

T/RT Francia

Emmanuel Macron es uno de los presidentes menos populares de Francia, según una encuesta publicada este jueves en el diario Le Figaro. En el sondeo participaron unas 1.000 personas que situaron al mandatario en un nivel de aprobación del 11 por ciento.

Macron es solamente superado por su predecesor y exjefe, François Hollande, que alcanzó la cifra del cuatro por ciento en 2016, según una encuesta de Le Monde.

CRISIS POLÍTICA EN FRANCIA

Francia atraviesa una intensa crisis política y de gobernabilidad desde hace varios meses, con dimisiones de dos primeros ministros, protestas masivas a lo largo de todo el país, conflictos institucionales y la oposición pidiendo nuevas elecciones legislativas anticipadas e incluso la renuncia del presidente Emmanuel Macron.

La crisis se desencadenó durante el verano, cuando el entonces primer ministro François Bayrou presentó el proyecto de presupuesto para 2026, que preveía reducciones por un total de 44.000 millones de euros (unos 51.000 millones de dólares). La propuesta incluía medidas impopulares, como eliminar ciertos días festivos y recortes al gasto público, lo que provocó el rechazo de amplios sectores de la sociedad, sindicatos y la oposición.

"EE.UU. posee más armas nucleares que cualquier otro país", advirtió

Trump ordena iniciar "de inmediato" pruebas de armas nucleares

"He dado instrucciones al Departamento de Guerra para que comience a probar nuestras armas nucleares en iqualdad de condiciones" que programas similares de otros países, informó

T/RT F/ Cortesía Washington

l presidente de EE.UU., Donald Trump, declaró ayer que ha ordenado al Departamento de Guerra iniciar



pruebas de armas nucleares de posesión nacional "en igualdad de condiciones" que programas similares de otros países.

"Estados Unidos posee más armas nucleares que cualquier otro país. Esto se logró, incluyendo una completa modernización y renovación del arsenal existente, durante mi primer mandato", escribió el Mandatario en las redes sociales.

"Debido a su tremendo poder destructivo, ime costaba muchísimo hacerlo, pero no tenía otra opción! Rusia ocupa el segundo lugar, y China un lejano tercer puesto, pero estarán igualados dentro de cinco años. Debido a los programas de pruebas de otros países, he ordenado al Departamento de Guerra que comience a probar nuestras armas nucleares en igualdad de condiciones", manifestó, agregando que "ese proceso comenzará de inmediato".

Las declaraciones del actual inquilino de la Casa Blanca se produjeron después que el presidente ruso, Vladímir Putin, expusiera esta misma iornada los más recientes desarrollos de Rusia en el ámbito de las armas de largo alcance.

De acuerdo a especialistas en la materia, la gran pregunta es qué tan inmediatos pueden ser ese tipo de ensayos como Trump pretende que sean. De acuerdo con un informe de agosto, publicado por el Servicio de Investigación del Congreso de EE.UU., se podría tardar entre 24 v 36 meses en realizar una prueba nuclear después de la correspondiente orden presidencial.

"El Manual de Asuntos Nucleares de 2020, elaborado por el Departamento de Defensa, establece que 'si surgiera una cuestión urgente relacionada con un arma que requiriera una prueba nuclear, se notificaría a los secretarios de Defensa v Energía, al presidente y al Congreso fuera del contexto del proceso de evaluación anual", puntualiza el documento.

"Estados Unidos mantiene la capacidad de reanudar las pruebas en un plazo de 24 a 36 meses desde la decisión presidencial de hacerlo", recuerda.

Miles marchan en Río tras la redada que dejó más de 130 muertos

"¡Asesinos!": Río se alza tras la redada más letal de su historia

Rio de Janeiro

Río de Janeiro vive días de furia. Miles de personas salieron a las calles para denunciar la masacre policial que dejó más de 130 muertos en las favelas de



CONVOCATORIA

CONVOCATORIA

Se convoca a los Señores accionistas a la celebración de la Asamblea Extraordinaria de Accionistas que se llevará a cabo el siete (07) de moviembre de dos mil veinticinco (2025), a la 10:00 a.m., en la Calle Sorocaima con Avenida Libertador, Edificio Edifica, piso 5, El Rosal, Municipio Chacao, Caracas, Estado Miranda, de acuerdo a lo dispuesto en el Acta Constitutiva y en los Estatutos de la sociedad, con el objeto de tratar lo siguiente:

PRIMERO: Discutir, aprobar o improbar la designación de los Estados Financieros 2023 y 2024, así como su designación para a poríodo 2025-2026.

SEGUNDO: Discutir, aprobar o 2025-2026.

2025-2026.

SEGUNDO: Discutir, aprobar o improbar los Estados Financieros dictaminados por Contadores Públicos independientes, correspondientes al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2023, con vistas al Informe del La Junta Directiva y al Informe del Comisario.

Informe del Comisario.

TERCERO: Discutir, aprobar di fimprobar los Estados Financieros dictaminados por Contadores Públicos independientes, correspondientes al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de la Junta Directiva y al Informe del Comisario.

CUARTO: Discutir, aprobar de la Comisario.

Informe del Lomisario.

CUARTO: Discutir, aprobar o improbar la distribución de un dividendo con cargo a los Estados Financieros al 31 de diciembre de 2023 y al 31 de diciembre de 2024.

Nota: La información a que se refiere esta convocatoria, se encontrará disponible en la sede del Balneario de Marina Grande S.A., ubicada en Avenida Boulevard La Playa, Local Balneario Marina Grande, Urbanización Playa Grande, Catia La Mar, La Guaira.

Presidente

Junta Directiva

Penha y Alemão, y exigir la renuncia del gobernador Cláudio Castro, aliado del expresidente Jair Bolsonaro. Las protestas, encabezadas por familiares de las víctimas y movimientos sociales, se extendieron frente al Palacio Guanabara entre gritos de "¡asesinos!" y banderas brasileñas manchadas de rojo.

La escena frente a la sede del gobierno estatal parecía un clamor colectivo. Cientos de mujeres sostuvieron fotos de sus hijos muertos, mientras grupos de jóvenes marchaban con carteles que decían "No fue enfrentamiento, fue ejecución". La Defensoría Pública y la Co-

misión de Derechos Humanos acompañaron las manifestaciones, denunciando el uso desproporcionado de la fuerza.

"Esto fue una masacre. No hay otra palabra", afirmó Rute Sales, activista comunitaria de 56 años. "Nos tratan como enemigos, como si viviéramos en una zona de guerra".

PRESIÓN SOBRE EL GOBERNADOR

El gobernador Cláudio Castro, del Partido Liberal, enfrenta su momento político más tenso desde que asumió el cargo. Las críticas no solo provienen de las calles: también llegaron desde Brasilia, donde el ministro de Justicia, Ricardo Lewandowski, calificó la operación como "extremadamente violenta e incompatible con un Estado democrático de derecho"

Castro, sin embargo, defendió el operativo, insistiendo en que la ciudad está "en guerra contra el narcoterrorismo". Este discurso, que replica la retórica de la ultraderecha bolsonarista y de Donald Trump y equipara la situación local con la ofensiva militar de EE.UU. en el Caribe, fue visto por los manifestantes como una provocación y un intento de justificar el exceso policial.

Las protestas se mantuvieron por tercer día consecutivo. Los

vecinos improvisaron altares con velas y cruces frente a las plazas donde fueron depositados los cuerpos. Las escuelas continúan cerradas y los comercios trabajan a medias. "Queremos justicia, no venganza", gritó una muier desde un altavoz, mientras los manifestantes coreaban el nombre de cada víctima

"La muerte se volvió rutina en nuestras favelas", lamentó Elisangela Silva Santos, residente de Penha. "Pero esta vez no vamos a callar".

El presidente Luiz Inácio Lula da Silva ordenó al Ministerio de Justicia y a la Policía Federal reunirse con el gobierno de Río para revisar los protocolos de intervención. "Brasil no puede aceptar que la violencia se combata con más violencia", escribió Lula en X.

El Mandatario señaló que es perseguido por el Gobierno de Trump

Una "empresa gringa" deja varado a Petro en Cabo Verde

T/TR Cabo Verde

 ${f E}^{
m l}$ presidente de Colombia, Gustavo Petro, fue víctima de una empresa de EE.UU. que había sido contratada por la Fuerza Aérea colombiana (FAC) para recargar combustible en los vuelos presidenciales del Mandatario suramericano en el extraniero.

A través de X, Petro respondió a un mensaje del opositor Wilson Ruiz Orejuela, exministro de Justicia del gobierno de Iván Duque, quien calificó en esa misma red social que el incidente era una "humillación histórica" para Colombia.

La negativa de recarga de combustible, que según la prensa colombiana e internacional había ocurrido en el aeropuerto de Madrid, España, fue realmente en Cabo Verde, país africano ampliamente reseñado por ser el que detuvo al diplomático venezolano Alex Saab en junio de 2020, cuando su avión hizo una escala para recargar combustible en un viaje que tenía como destino Irán.

"La humillación no la pusieron en el aeropuerto de Madrid, no digan más mentiras. Fue la empresa norteamericana con la que la FAC contrató toda su gasolina fuera del país, cosa que nunca debió ocurrir, y el lugar fue Cabo Verde en el África. España me ayudó, al contrario", aclaró Petro.

El Mandatario colombiano también anunció que, luego de esta situación ocurrida cuando él se dirigía a Arabia Saudita para una gira oficial, pondrá fin al acuerdo con la empresa estadounidense. "Menos mal pone la empresa gringa la humillación, porque se romperá el contrato con ella", dijo.

Petro señaló que es perseguido por el presidente de EE.UU., Donald Trump, debido a su pos-

tura respecto "al genocidio en Gaza y al crimen en El Caribe", esto en referencia a los múltiples bombardeos realizados por las tropas del Comando Sur contra embarcaciones civiles en las que han sido asesinadas varias decenas de personas, señaladas —sin pruebas—por el Pentágono de ser supuestos "narcoterroristas".

'El mundo sabe que me persigue Trump porque me opuse al genocidio en Gaza y al crimen en El Caribe, y no porque llevaba cocaína o porque tenía sobrina y cuñada mafiosa, o tío, o porque estaba en el cartel de Pablo Escobar con papá de amigo de los Ochoa y cosas de esas", ironizó Petro en su respuesta al caleño Ruiz Oreiuela.



¡SEGUID EL EJEMPLO QUE CARACAS DIO!



El espectro de una agresión militar estadounidense se cierne sobre la Patria de Bolívar

Venezuela: de la defensa pasiva a la resistencia activa

La respuesta bolivariana ante la presencia naval estadounidense, articulada en su robusto sistema de defensa integral y la voluntad inquebrantable de su pueblo de resistir, constituye la mayor muralla contra la agresión

T/ Juan Eduardo Romero F/ Cortesía

a Doctrina Monroe, ese anacronismo imperial que concibe a América Latina y el Caribe como el "patio trasero" de Estados Unidos, encuentra en la administración Trump su expresión más burda y peligrosa. La supuesta "lucha contra el narcotráfico" utilizada para el despliegue de una imponente flota militar, que incluye barcos, aviones, soldados y la intimidante presencia de submarinos nucleares, es un pretexto transparente.

El verdadero motor de esta agresión es la necesidad de Estados Unidos de provectar fuerza en un momento de retroceso global frente al avance de un nuevo orden multipolar. La asociación estratégica entre China y Rusia, materializada en organismos como la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS) y, crucialmente, el impulso de un proyecto económico-financiero que busca desplazar la hegemonía del dólar, representa un desafío existencial al poder unipolar estadounidense. Venezuela, con sus vastas reservas energéticas y su alineación con este nuevo polo de poder, se convierte en un blanco sacrificial en esta guerra fría del siglo XXI.

LA INVIABILIDAD ESTRATÉGICA Y LA GRIETA INTERNA EN EEUU

El ímpetu de Trump, sin embargo, choca con una serie de dificultades internas y externas que hacen de la acción militar una apuesta de altísimo riesgo.



La operación militar en El Caribe, además de su dudosa justificación legal y moral, representa un alto costo económico que se suma a una situación fiscal ya precaria en Estados Unidos. Este desgaste financiero ha provocado pronunciamientos y renuncias dentro de las propias filas militares norteamericanas, una señal inequívoca del malestar que genera la politización de las Fuerzas Armadas y las aventuras bélicas sin consenso. Adicionalmente, el estilo autoritario y polarizador de Trump ha provocado protestas internas que minan su legitimidad y capacidad para embarcar al país en un conflicto externo. La presión interna de la opinión pública y de sectores clave del establishment contra una guerra innecesaria se convierte en un factor limitante.

El análisis estratégico revela que la opción militar no es la Blitzkrieg (guerra relámpago en alemán) que algunos halcones esperan. El sistema de Defensa Integral de Venezuela, establecido constitucionalmente y articulado en las Zonas de Defensa Integral (ZODI) y las Regiones Estratégicas de Defensa Integral (REDI), no es una mera formalidad. Este sistema se basa en el concepto de guerra de todo el pueblo, una doctrina de resistencia que busca convertir cualquier invasión en un pantano interminable. La convocatoria al alistamiento de más de ocho millones de venezolanos en las Milicias, sumada a la realización de ejercicios conjuntos de defensa, demuestra la determinación del pueblo venezolano de pasar de la defensa pasiva a la resistencia activa y prolongada. Cualquier intervención se enfrentaría no solo al ejército regular, sino a una sociedad organizada y movilizada, multiplicando exponencialmente los riesgos y costos para la fuerza invasora.

LA OLA DE RECHAZO Y LA DIGNIDAD SOBERANA

La respuesta regional a las amenazas de Trump ha sido un revés diplomático significativo para Washington. El lideraz-

go del presidente de Colombia, Gustavo Petro, con sus denuncias en la ONU y ante medios internacionales, oponiéndose frontalmente a la intervención militar, ha sido crucial. La reacción de Trump a estas declaraciones solo subraya la irritación de Washington ante la pérdida de control en su tradicional esfera de influencia. Las posturas de México y Brasil, dos potencias regionales, sumadas al histórico y firme respaldo de Cuba, configuran un frente diplomático que aísla la política de agresión. La América Latina y el Caribe de hoy, con sus gobiernos progresistas y de izquierda en ascenso, es menos propensa a la genuflexión ante la Casa Blanca que en décadas pasadas. La voz de Bolívar, de Martí, que abogaron por la unidad de Nuestra América como baluarte contra la injerencia, se escucha con renovada fuerza en estos pronunciamientos.

El presidente Nicolás Maduro ha sabido capitalizar esta situación, respondiendo a la amenaza con la activación del sistema de defensa integral y el llamado a la unidad nacional. Esta respuesta no es solo un acto de Gobierno, es una reafirmación de la dignidad bolivariana y el derecho inalienable de Venezuela a forjar su propio destino sin dictados externos.

La disposición de Venezuela de mantener su soberanía e integridad es la expresión moderna del pensamiento antiimperialista que ha sido el hilo conductor de los movimientos de liberación y autodeterminación en el continente. La patria grande no está dispuesta a tolerar otro acto de abuso de poder que socave la paz y la estabilidad regional.

LA SOBERANÍA INNEGOCIABLE

La amenaza de Donald Trump contra Venezuela es un acto de desesperación imperial en un mundo que se aleja aceleradamente del orden unipolar. Las dificultades internas en Estados Unidos, el alto costo de la operación militar, y la firme oposición de potencias regionales como Colombia, México y Brasil, han creado un escenario de inviabilidad estratégica para la intervención.

La respuesta de Venezuela, articulada en su robusto sistema de defensa integral y la voluntad inquebrantable de su pueblo de resistir, constituye la mayor muralla contra la agresión. El pulso entre el imperialismo moribundo y la soberanía popular de Venezuela se salda, hasta ahora, con la victoria de la dignidad y la razón.

La paz del continente depende de que la sensatez se imponga sobre el abuso, y de que se respete el principio irrenunciable de la autodeterminación de los pueblos. La historia y la geografía de América Latina y el Caribe exigen que se respete la bandera de la soberanía y la unidad como legado de nuestros libertadores.

> linaresgre@gmail.com Caracas

Alí, en el alma

Jimmy López Morillo

 ${f H}$ ay personajes a quienes uno debe revisitar con frecuencia para alimentarse con sus enseñanzas, con su ejemplo, con lo que hicieron para liberarnos de yugos imperiales.

Por supuesto, al primero al que debemos acudir es a nuestro padre, el Libertador Simón Bolívar quien con claridad advirtió al mundo del peligro para nuestro continente -después se extendería a todo el planeta-, surgiendo desde Washington: "Los Estados Unidos, parecen destinados por la providencia a plagar la América de hambre y miserias en nombre de la libertad". No se equivocó, en lo absoluto.

Nuestra historia está llena de innumerables protagonistas que, partiendo de Bolívar -y antes nuestros ancestros originarios-, sembraron en los caminos de la Patria la convicción fundamental de que jamás seríamos colonia de ningún imperio, tras sacudirnos el yugo español.

Quedaron innumerables nombres sobre cuyas enseñanzas, como apuntamos al principio, debemos sostenernos en estos momentos, cuando Venezuela se enfrenta a la más grande de las amenazas desde la guerra de la Independencia.

Entre tantas y tantos, uno debe revisitar a David Nieves -de su cambio de paisaje se cumplieron cuatro años el sábado-; por supuesto que a nuestro comandante eterno, Hugo Chávez Frías, piedra fundamental sobre la cual se sostiene esta Revolución Bolivariana y, sin dudas, a Alí Primera, cuyo natalicio número 84 celebramos hoy, viernes 31 de octubre.

Del Padre Cantor uno puede seguir explicando todo lo que nos enseñó durante su tránsito vital, pero también lo que seguimos descubriendo en sus palabras cada día que nos reencontramos no solamente con sus canciones, sino con todos los ejemplos que nos dejó al asumir en la práctica como revolucionario, todo aquello que expresaba en sus versos telúricos, irreductibles, luchando desde el canto y desde todos los escenarios en que fuese necesario, todos, contra la dictadura puntofijista y lo que estaba detrás de la misma, el insaciable imperialismo estadounidense.

Por eso, en estos momentos en que la Patria de Bolívar está ante lo que parece ser un inminente ataque de la nación más genocida en la historia de la humanidad, uno, que sigue llevando a Alí en el alma, recuerda cuando en un acto en el Nuevo Circo, rasgando su cuatro dijo: "Quisiera que mi voz pudiera atravesar el océano, llegar hasta Washington para que escuchen cuando digo: ¡Gringo, el c.ñ. de tu m.d.e!". Eso es lo que hoy le decimos a Trump, Rubio y todos los criminales que conforman ese Gobierno genocida, mientras estamos listos para las batallas que sean necesarias.

> jimmylopezmorillo@gmail.com Caracas

FOR QUE NO ME OLVID

Alí, la Poesía de las Cosas

elTANOvea



ara este poema que quiero hacer no necesito palabras sino tablas, maderas de esas con que se hacen las sillas, las mesas y las guitarras. Para este poema que pienso hacer no me hacen falta letras sino el jabón azul con que las señoras lavan la camisa dominguera del marido. En este poema no tiene cabida la palabra "autobús" Pero si cabrá

entrará contendrá enterito un autobús de verdad, un autobús de carne y hueso, uno de esos que vienen de Chirgua, con gente,

con quesos, con gallinas. En este poema no habrá versos sino calles y en vez de estrofas habrá esquinas y nada estará entre paréntesis, todo quedará entre nosotros, así será este poema que voy a escribir un día

En este poema no habrá metáforas, ni parábolas, ni para bolas ni parabólicas. Cuando en mi poema sea necesario que algo se parezca o se compare con otra cosa que sea con una de esas personas que hacen largas colas esperando el autobús

Y que a nadie se le vaya a ocurrir ponerle música clásica como de fondo: no lo hagan porque este poema tendrá de comienzo a fin un galope de caballos cruzando el llano entre gritos campesinos, arrear de vacas y vuelvan caras, carajo..!

para volver a casa.

DARA este poema que quiero hacer me sirve un auto me sirve un tren. me sirve un cepillo de dientes, una cuchara de lata, para comerme un plato de sopa, sopa de rabo si es posible. Un vaso también me sirve: hasta aquí de miel y de ahí para arriba, échele ron compañero, que este poema es como un brindis, porque es un poema lleno de gente, y la gente no son cosas pero le dan vida a las cosas.

Por si falta algo vamos a agregarle unas pancartas, unas consignas y un desfile completico: compañeros camaradas compatriotas marchando con su boina roja y su corazón rojo -con tu mirada Comandante, mirándonos desde tu pechoen tu Patria Buena, la Patria Bolivariana. También unos estudiantes intercambiando cariñitos en algún pasillo de la universidad. De cuál universidad de todas las universidades en este poema caben todas las universidades y todos los liceos todas las escuelas y también los preescolares.

ara este poema que voy a escribir un día no necesito ni verbos ni adjetivos. me alcanza con los colores de la Bandera Nacional. Pero no hablo de esa que flamea en un mástil así todo institucional, yo hablo de aquella que pintó un niño de preescolar, pero ni siquiera su bandera en el pedazo de cartulina me sirve. No: yo quiero el amarillo con que se untó la nariz, el azul que ilumina sus manos y el rojo que le embadurna la braga: a este niño bandera, a este venezolanito por dentro y por fuera honestamente pintarrajeado de su patria y de su esencia yo buscaré para que sea arte y parte del poema que juro que voy a escribir un día.

o voy a escribir un poema lleno de pájaros, de árboles y de flores, un poema lleno de abuelas y de tíos, prometo que lo haré, solo dejen que junte todos los pájaros, y todos los árboles flores abuelos tíos, yo les prometo que cuando reunido haya todas las cosas simples y sencillas que llenan la vida,

cuando no me falte ni un solo utensilio de hacer ternura, o fotografía en blanco y negro o paraguas o zapato de goma, o máquina para moler café, entonces voy a tomar carretera con todo eso y si me para La Guardia,

ya veré como le explico que no es una mudanza sino un poema, que no son cachivaches sino cosas.

porque yo tenia un compañero,

al que no le puedo escribir un poema con palabras sino con cosas, cosas que amó, miró, comió, tocó cosas que tienen música desde el día en que las pronunció con su guitarra y yo voy pa' Paraguaná a decirle que no le pude escribir un poema nunca, pero que aquí están los elementos del poema, no el significado sino la enjundia de las cosas que hacen el inventario de una Patria Buena, de un Mundo Bueno donde esperamos vivan los hijos nuestros que bautizamos con su nombre, bueno, si las cosas funcionan, las cosas con que hizo su canto y su mensaje el recado que nos dejó claro y raspado y grabado.

Yoy a ir a Paraguaná un día, a dejarle todo esto ahí donde sembrado está, y después de agregar cuatro chivos, a los viejos zapatos y a Carlota, le voy a enumerar cada cosa, artefacto, elemento, cuestión o implemento que le he llevado, le voy a decir que ahí están para él, todas las cosas que valen la pena en esta vida. Le voy a decir:

con tus ojos de arena! Cántalas con tu voz de viento! ¡Siéntelas con tu corazón de tierra! ¡Agárralas con tus manos de árbol! ¡Camínalas con tus pies de península!

Haz tuya, hermano, la Poesía de las Cosas, y tu pueblo te bendiga compañero, tu pueblo te bendiga, Alí Primera..! -

El Poeta elTANOvea:

- Premio Nacional de Cultura 2021-2022
- Premio Nacional de Cultura 2021-2022
 Premio Nacional de Periodismo 2017
 Orden Ali Primera del Estado Falcón 2017
 Premio Municipal Caracas de Periodismo 2013
 Miembro del Estado Mayor de la Cultura
 Coordinador de aBREBRECHA-UCV

El filme de Carlos Daniel Alvarado se estrena el 6 de noviembre

Un viaje de película exalta paisajes paradisíacos de nuestro país

La comedia romántica con elementos de road movie intenta enlazar un quion ligero con el recorrido por Caracas, La Guaira, Maracaibo, Los Roques, Margarita, Mérida y Canaima. Cuenta con un elenco en el que figuran renombrados intérpretes como Vicente Peña y Pedro Durán, además de José Ramón Barreto, Jhon Guitián, Karla Vieira y Mario Becerra Di Gregorio

T/ Luis Jesús González Cova F/ Cortesía Caracas

ara el 6 de noviembre está previsto el estreno en circuitos comerciales venezolanos del segundo largometraje de Carlos Daniel Alvarado, *Un viaje* de película. La cinta, una comedia romántica con elementos del cine de carretera, cuenta ya con distribución garantizada en el extranjero v en plataformas de streaming. según adelantó el realizador, sin especificar los países ni el sello de emisión de contenido audiovisual por demanda

Los acuerdos de distribución fuera de nuestro país se sellaron en la exposición de la película en los prestigiosos mercados ci-

nematográficos asociados con los festivales internacionales de Cannes y Venecia, en sus más recientes ediciones.

Un viaje de película narra las intempestivas peripecias de cuatro amigos, estudiantes de un posgrado en cine que, para cumplir con la asignación de hacer un cortometraje documental, emprenden un viaje por hermosas localidades de La Guaira, Maracaibo, Los Roques, Margarita y Mérida, en la persecución de una actriz venezolana de fama internacional a quien desean incluir en su trabajo académico, al final del cual también visitan Canaima y, antes de cada lugar, se mantienen en Caracas.

En el encadenamiento de una infinidad de sketches se alternan, chistes, alocadas y a veces inconexas situaciones, además de no pocos lugares comunes, que van haciendo espesa una ligera historia de amor y revelando la relación de estrecha amistad entre Víctor, el galán interpretado por José Ramón Barreto, el soñador Pablo, encarnado por Jhon Guitián, la simpática y neurótica Laura en el cuerpo y la voz de Karla Vieira y el aplicado David, actuado por Mario Becerra Di Gregorio.

Del mismo modo que estos cuatro estudiantes persiguen a una actriz famosa, interpretada por Adriana Marval, para que participe en su documental, sin percatarse de que la verdadera protagonista es la belleza de los paisaies venezolanos. Pablo se obsesiona con una dama a quien desconoce por completo, sin advertir que a su lado podría estar el amor de su vida. Además, dentro de su inocencia y cegado por su obsesión amorosa, Pablo tampoco es capaz de detectar la "blanca traición" de uno de sus mejores amigos.

Finalmente, el trabajo que presentan en la universidad termina por exaltar la maravillosa geografía nacional, así como el valor de la amistad y el amor.

LA IDENTIDAD COMO PROTAGONISTA

En ocasiones de manera justificada y otras a trocha y mocha se incorporan en la historia elementos de la venezolanidad contemporánea como la rivalidad Caracas - Magallanes, nuestra música actual y la exquisitez de nuestra gastronomía representada, por ejemplo, en las empanadas margariteñas v las mandoquitas maracuchas. También se esboza la hospitalidad la tendencia a "echar vaina" y otros aspectos como el intenso calor marabino.

"El venezolano agradece cuando se refleja en pantalla. Cuando te ves en pantalla, te ves a ti mismo, ves a tu mamá, a tu papá. Creo que el venezolano se va a ver en pantalla y el resultado va a ser extraordinario", declaró Carlos Daniel Alvarado en la presentación, en Caracas, de su



La producción ya tiene asegurada una distribución internacional

largometraje que ya presentó en varias de las localidades donde se filmó, como Margarita y

Dentro de los más altos valores de la producción, amén de los increíbles paisajes de nuestra geografía, exaltados además en varios planos capturados desde un dron, se cuentan un elenco de reconocidos artistas. Además de los protagonistas y el debut como actriz de la periodista margariteña, Adriana Marval, participan Mario Sudano, Vicente Peña y el entrañable Pedro Durán. Igualmente, con papeles un poco más pequeños pero graciosos intervienen Greisy Mena, César Bencid e Irwin Coronel, entre otros.

En los aspectos técnicos que superan la solvencia narrativa destacan la iluminación tan perfecta que parece de comerciales, a cargo de Camilo Paparoni, lo mismo se podría decir de la dirección de arte de Pamela Retamoza.

El filme fue realizado con el apoyo financiero de Conatel, gracias a su Fondo de Responsabilidad Social de la empresa privada. La producción es de Alvarado Original Films, la producción ejecutiva de Irma Turkaly y la producción general del propio Carlos Daniel Alvarado quien además escribió el guion junto a Lisandro Aguilar.

El rodaje se realizó en tan solo cuatro semanas entre Caracas, Los Roques, Margarita, Maracaibo, La Guaira, Canaima y Mérida, donde el equipo se enfrentó a las dificultades que implica una altitud de 5.000 metros sobre el nivel del mar en el Pico Espejo.

En la GAN y la Plaza de la Juventud hasta el 10 de noviembre

Hoy se inicia la Feria del Libro de Caracas



La programación incluye más de 200 actividades

T/ Redacción CO F/ Archivo CO Caracas

a Alcaldía de Caracas, a ⊿través de la Fundación para la Cultura y las Artes (Fundarte), anunció la Feria del Libro de Caracas, un evento que en su edición 16 buscará crear espacios de encuentro, debate y descubrimiento en torno al libro y la lectura. Bajo el lema "Un libro, un amigo", la feria se llevará a cabo desde hoy 31 de octubre hasta el 10 de noviembre.

El recinto ferial estará ubicado entre la Galería de Arte Nacional (GAN) y la Plaza de la Juventud, para dar lugar a todos los géneros y voces, desde la poesía hasta el cómic venezolano, y en el que las leyendas ancestrales dialogarán con las innovaciones como los podcasts y la inteligencia artificial.

La programación de esta edición ofrece más de 200 actividades presenciales para distintos públicos. La diversidad de la literatura venezolana será la protagonista, con la convergencia de géneros desde ensayos hasta novelas gráficas.

Un aspecto central es la visibilidad de las voces femeninas, con un notable 45 por ciento de participación de mujeres entre escritoras, conferencistas, editoras y profesionales del libro y la lectura.

Entre los principales atractivos se encuentran 166 presentaciones de libros, incluyendo el bautizo de más de 60 títulos por parte del Fondo Editorial Fundarte.

Se suman a esta fiesta 29 proyectos y sellos editoriales independientes. 17 presentaciones de cómics y siete de revistas, 36 conversatorios sobre temáticas cruciales como la identidad, la paz, la tecnología v la riqueza de la herencia afrovenezolana y originaria, 10 talleres enfocados en la escritura, la promoción lectora y el sistema Braille, ocho recitales poéticos y cuatro proyecciones audiovisuales, figuran en la programación.

La Feria cuenta además con el habitual espacio especial para los más jóvenes, en el que se desarrollarán 80 actividades infantiles dedicadas a fomentar la lectura desde temprana edad.

También participarán invitados internacionales de Cuba, Colombia, España, México e Irán. Además, el evento será el escenario de dos actos de reconocimiento: la entrega del Premio Nacional de Literatura Stefania Mosca 2025 v la segunda edición del Premio Infantil y Juvenil Manuel Felipe Rugeles.

Mánager de Tigres de Aragua que lidera la ronda eliminatoria en la LVBP

Oswaldo Guillén: "Lo más importante es cómo se termina"

Analizó que los bengalíes deben pegar más batazos oportunos

T/ Eduardo Chapellín F/ Prensa Tigres Caracas

a pelota aquí en Venezuela es semanal. Una semana tú estás bien y la otra semana los otros equipos están mejores que tú. Y no se juega de la manera que uno cree que puede jugar. Esta pelota yo, por la experiencia que tengo, no es como tú empieces. sino como tú terminas", reflexionó el siempre conversador Oswaldo José Guillén Barrios, estratega en Tigres de Aragua, conjunto que comanda, hasta el jueves, con marca de 9-2 la ronda regular de la temporada 2025-2026.

Cuando se le insistió sobre este liderato de los bengalíes que no se esperaban muchos, no se inmutó: "Hasta el momento, pues se ha jugado bien. Pero yo creo que no hemos dado los hits grandes. Creo que estamos esperando todavía de la ofensiva, que empiece a hacer lo que la organización cree que puedan hacer. No están bateando mucho, pero ahí están poco a poco. Que esos caballos vengan con hom-

bres en base dando hits... Hasta ahorita no nos han salido las cosas como deberían de ser. Lo único bueno es que están jugando muy bien en otros aspectos".

"Yo empecé aquí bien varias veces y me eliminaron (con Tiburones de La Guaira). Entonces, como te digo, se los respondo a los peloteros: 'eso es todo en un día a día'. Tú empiezas bien, pero eso es un colchoncito muy chiquitico", siguió su visión de cómo es el día a día en esta liga.

Destacó que actualmente el equipo no tiene ningún cerrador fijo y colocará al que considere pertinente, dependiendo del compromiso.

Y el siempre polémico estratega consideró que la camada de jugadores jóvenes de los bengalíes es bastante buena: "Aquí tenemos un poco de muchachos jóvenes buenos, especialmente en el pitcheo, que se pierden de vista".

LOS RIVALES

En cuanto a los rivales con los que ha podido jugar está temporada, sentenció: "El equipo de Lara tiene un poco de muchachos jóvenes bastante buenos. Siempre el equipo de Cardenales tiene prospectos buenos. No sé cómo lo hacen, cómo lo logran, pero siguen saliendo".

"En cuanto a Leones, hay como tres peloteros buenos que



"Ozzie" ha marcado pauta en la pelota profesional

todavía no se han incorporado (inscrito), pero que ya los estoy viendo practicando. O sea, aquí todos los equipos se están reforzando desde el principio. Antes se veía pelota buena aquí, pero desde noviembre en adelante", recalcó este campeón de Serie Mundial con Medias Blancas en 2005

Sobre cómo ve el nivel de la pelota que se juega en Venezuela, no dudó en sentenciar: "Muy buena, Mira, pero los fanáticos de Venezuela tienen que ayudar obviamente; y seguir manteniendo y seguir ayudando a esta liga, porque ahorita provoca verla. Obviamente hay juegos (de carrerajes) que tú dices: ¡guaao! pero aquí la pelota ha mejorado desde que yo llegué en un 200 por ciento".

Cuando le pidieron profundizar en este punto, atizó: "En la década pasada había dos equipos buenos (no soltó los nombres). Y estos se ponían mejores en noviembre, diciembre. Los demás no contaban prácticamente".

Cuando una colega le inquirió sobre ese talento que está surgiendo en el presente milenio, soltó tajante este campeón del Caribe en 2024: "Al hambre y al dólar... Antes había tres cinco, ocho grandes ligas. Ahora no. Ahora hay 50, 100. Muchachos que ni siquiera conocemos. Muchachos que han llegado a

Grandes Ligas y nunca han jugado en Venezuela".

"Aquí todavía hablamos de Galarraga, de Abreu, de Concepción, de Oswaldo Guillén. Y no se dan cuenta que la camada que hay ahorita es muy buena, muy estable. Entonces esperemos que sigan siendo cincuenta o más, para que esta liga siga siendo la que es ahorita", profundizó un Guillén que jugó 16 años en la MLB.

Y respecto al tema del Clásico Mundial de Beisbol 2026, lo zanjó así: "Mira, aquí tenemos un problema con el Clásico Mundial. Señores, oiganlo bien. La gente de Venezuela tiene que saber que la selección no va a jugar contra los Criollitos, va a jugar contra caballos. Claro está, nosotros llevamos lo mejor. Sí, llevamos lo mejor, pero es del país. Sin embargo, los peloteros de otros países también tienen sus caballos".

"O sea, son unas competencias fuertes. Y no sólo República Dominicana. Están Estados Unidos, Japón, Cuba, Puerto Rico, Hay que jugar día a día. Yo estoy con la selección de Venezuela al mil por ciento. Voy a ligar a ellos, obviamente. Pero la gente de Venezuela está equivocada con eso de que si llevan a este o al otro... pero los otros países van a salir también muy bien representados", finalizó

En Santiago de Chile hasta el domingo 9 de noviembre

Delegación venezolana arribó a Chile para competir en los Parapanamericanos Juveniles

TyF/ Prensa Mindeporte Caracas

Con una delegación armada de valor e ilusión por llegar a lo más alto del podio parapanamericano, 43 representantes de Venezuela ya se encuentran en la ciudad de Santiago de Chile donde harán vida durante las próximas dos semanas para competir en ocho disciplinas en los Juegos Parapanamericanos Juveniles.

Desde este viernes 31 de octubre iniciará la fiesta deportiva continental y para muchos de los talentos nacional que verán acción hasta el próximo 9 de noviembre será la primera incursión internacional

En voleibol sentado, el país contará con la fortaleza de Néstor Montenegro, Leonardo Álvarez y Rosmer Espinoza, quienes buscarán consolidar el crecimiento de esta disciplina en la región.

El parajudo lo comandan Allen Pérez y Carlos Parra, quien intentará trasmutar por oro la presea de bronce que conquistó en los precedentes Juegos Parapanamericanos Juveniles de Bogotá 2023.

La boccia, disciplina que combina estrategia y precisión, estará representada por María de los Ángeles Domínguez, Josue Pedroza, Preiler Guaiquiro, Darlynng Rodríguez y Clara Grimont, atletas que ya han mostrado su proyección en el país y que aspiran a subir al podio en Chile.

En paratenis de mesa, Venezuela apostará por el dinamismo de Ovianny Rojas, María Celis, Roberth Cárdenas, María Chávez y Aaron Yépez, quienes

han destacado por su disciplina y constancia en el proceso de preparación.

La fuerza venezolana también estará presente en el powerlifting, con la participación de Luis Bastidas, Jean Solorzano, Jhonatan Burgos y Francisco Villegas, atletas que se han convertido en referentes del levantamiento de potencia adaptado juvenil.

El tiro con arco contará con la precisión de Nelson Rodríguez y Devin Frontado, mientras que el tenis en silla de ruedas será defendido por Ronald Díaz, quien acude a sus segundos Parapan Juveniles en fila.

La delegación de atletismo es una de las más numerosas y prometedoras, integrada por el abanderado Cristhian Trujillo, Katheryn Pinto, Angeluz Boyero, Bárbara Ávila, Franyelis



Se esperan muchas medallas de los paratletas en Chile

de Jesús Seijas, Dairuby Nelo, Angelys Villarreal, Víctor Álvarez, José Mariño, Eyierman Monzón, Víctor Pérez y Manuel Montoya.

Finalmente, la natación paralímpica vuelve a decir presente con un equipo talentoso conformado por la abanderada Valentina Gómez, Crismar Rozo, Nelimar Arcila, Angelina Soto, Mariangela Lizcano, Stefany Yliales, Yoice Henrique,

Cristhian Requena y Xavier Díaz, quienes buscarán repetir y superar los éxitos alcanzados por Venezuela en ediciones anteriores.

Con toda la delegación lista para un nuevo reto internacional, Venezuela buscará mejorar la cosecha de la pasada edición Bogotá 2023, cuando terminó el sexto lugar con 12 preseas de oro 15 de plata y 7 de bronce.



Contra el asedio

